

evocación

Va a cumplirse el primer aniversario de la muerte del insigne ingeniero guipuzcoano Excmo. Sr. D. Pedro Luis Martínez Artola, acontecida el 11 de junio de 1965.

La ingeniería española ha perdido a uno de sus más destacados profesionales, con limpio y merecido prestigio ganado a lo largo de una existencia especialmente dedicada a crear los más importantes aprovechamientos hidroeléctricos de la nación.

INFORMES DE LA CONSTRUCCIÓN, al publicar el presente artículo, desea rendir homenaje a su memoria.

Trataremos de sintetizar la trayectoria fecunda y laboriosa de su vida: nacido en San Sebastián el 18 de abril de 1899, estudia en Madrid la carrera de Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, en la que alcanzó la categoría de ingeniero jefe de primera clase. Al finalizar sus estudios ingresa en la Oficina Técnica del ingeniero D. José Orbegozo, bajo cuya dirección emprendió la obra gigante del aprovechamiento del tramo internacional del Duero, creando en sus afluentes, el Esla y el Tormes, grandes embalses reguladores. En la puesta a punto de estos proyectos intervino D. Pedro Martínez Artola hasta el año 1925, fecha de su ingreso en Saltos del Duero. En 1928 fue nombrado ingeniero jefe de Estudios y Proyectos, puesto que vino ocupando hasta la hora de su muerte y que compartió con el cargo de subdirector durante los últimos años.

A lo largo del tiempo y después de su colaboración en la creación del Salto de Ricobayo, fue completando el sistema regulador del Duero con los Saltos de Villalcampo, Castro, Saucelle, Aldeadávila y Villarino.

Fue presidente adjunto de la Junta Administrativa para la traída de aguas de la comarca del Gran Bilbao. Era miembro de la Comisión Internacional del Duero y del Comité Español de Grandes Presas. Estaba en posesión de la Gran Cruz del Mérito Civil, concedida por el Caudillo de España el 18 de julio de 1964, en reconocimiento a su limpia ejecutoria profesional, que tanto ha contribuido al progreso de nuestro país.